



LE GARDIEN DU CHAMP DE MARS

Michèle Lesage-Catel

L'histoire

Le Gardien du Champ de Mars est inspiré d'une histoire tragique survenue dans la famille de l'auteur dans les années 1960 : une famille bourgeoise qui se déchire sur fond d'adultère, de violences conjugales et de calculs financiers sordides ; un crime, un procès retentissant ; une enfance brisée par la folie des adultes.

L'histoire est racontée par un modeste gardien de square qui se trouve happé malgré lui dans ce drame bourgeois et devient spectateur puis acteur de cette tragédie moderne.

Les personnages imaginaires sont côtoyés et bousculés par les personnages réels.

Ce que l'on aime

Ce livre aborde de nombreux thèmes qui résonnent encore fortement aujourd'hui dans notre société : la pression du statut social, les violences conjugales, une femme qui décide de se faire justice toute seule, la fragilité d'une enfance déchirée par les conflits des adultes.

Michèle Lesage-Catel a vécu personnellement ce drame et son expérience d'avocat transparait dans le récit de l'enquête et du procès.

En faisant d'un gardien de square le narrateur de cette histoire, elle parvient cependant à se détacher de son vécu personnel et à nous livrer un récit qui oscille entre le tragique, la violence, la tendresse et l'humour.

Le style est percutant, les dialogues vifs et acérés.

Extrait

« Cette femme m'obsédait. Mon oisiveté forcée n'arrangeait rien. Dès le lendemain je suis retourné au Champ de Mars. Elle était assise sur le même banc. Un petit garçon qui devait avoir dix ans jouait sur le bord de l'allée avec des voitures et des engins de chantier miniature. Il avait tracé des routes, édifié des semblants de construction et faisait manœuvrer ses véhicules. Elle le suivait du regard, mais ce regard s'égarait, elle semblait en proie à des pensées autres et qui n'étaient pas gaies. »

Ce qu'en disent les lecteurs

« J'ai été littéralement happée, dès les premières pages de ce roman, par l'histoire de ce gardien de square dont le destin se trouve étroitement mêlé à un drame familial. J'avais déjà lu quelques nouvelles de l'auteur, dont on retrouve la plume fine et drôle et toujours très évocatrice. »

« C'est très bien écrit, c'est tragique, c'est tendre, il y a aussi de l'humour. C'est bien plus que le récit d'un fait divers, bien plus qu'un roman policier... L'auteure, en connaisseuse, se livre à des commentaires savoureux sur les avocats et la justice »

« Magnifique roman très émouvant, une belle plume. A lire ABSOLUMENT ! »

L'auteur

Avocate, Michèle Lesage-Catel a toujours eu une passion pour la littérature et a écrit tout au long de sa vie des poèmes, nouvelles, essais, inspirés par l'histoire familiale, les rencontres, les moments joyeux mais aussi les épreuves de sa vie. Après un premier recueil de chroniques familiales, *Le Gardien du Champ de Mars* est son premier roman. Elle achève actuellement son second roman.

www.michelelesagecatel.fr



Salon du Livre du Barreau de Paris, 2021